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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 06 – 04/dezembro/2017 

 
Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, segunda-feira, às 17h15, em primeira 
convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, situada na 
Av. Leopoldo Zarling, nº 2072 – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a sexta reunião ordinária do ano do 
Conselho Municipal de Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de presença anexa, os seguintes 
conselheiros representantes do poder público - Waldir Eschberger Júnior e Keli Regina Benvegnú (Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Emerson Francisco Tomio (Secretaria de Planejamento e 
Regulação Urbana), Rogério Altair Pinheiro (Fundação Municipal de Esportes) e, representando a iniciativa 
privada, Leandro Terra Rangel (Escola de Mergulho), Diego de Souza Pinheiro e Alexandre A. Grandi (Meios de 
Hospedagem), Sylvio Roberto Gumz (Gastronomia), Luciano da Costa Alves e Daniel Matias Cardoso 
(Imobiliárias e Construção Civil) e Diego E. Santos (AE Mariscal). Também estiveram presentes a Diretora de 
Turismo Silôver S. Silva e a Controladora Interna do Município Luisa Callegaro Cola. Luisa iniciou a reunião 
falando sobre o montante arrecadado durante todo o período de cobrança da TPA, no valor de fato recebido de 
R$ 17.250.417,00 (dezessete milhões duzentos e cinquenta mil quatrocentos e dezessete reais) e o valor de 
inadimplência de R$ 17.256.365,00 (dezessete milhões duzentos e cinquenta e seis mil e trezentos e sessenta e 
cinco reais). Também relatou sobre o convênio firmado com o DETRAN, baseado no fornecimento de dados, 
sendo cobrado o valor de R$ 4,70 (quatro reais e setenta centavos) por placa. A partir da assinatura do 
convênio, foi iniciado o envio da cobranças, com um lote de duas mil, tendo tido quarenta por cento de 
pagamento efetuado. Luisa comentou que conseguiram formalizar recentemente uma parceria com o 
DENATRAN, com condições melhores, que envolve o fornecimento de trezentos mil dados num valor bem mais 
acessível de R$ 30.000,00 (trinta mil reais). Desta forma, nos próximos dias serão enviados cem mil boletos de 
cobrança. Luisa falou sobre o valor de contrato com a empresa que faz a gestão da TPA, sendo o equivalente 
aos dois primeiros anos no valor de R$ 5.913.000,00 (cinco milhões novecentos e treze mil reais), 
posteriormente foi prorrogado por mais seis meses, com valor de R$ 1.808.000,00 (um milhão oitocentos e 
oito mil reais) e por fim, mais seis meses no mesmo valor citado anteriormente. O término do contrato está 
previsto para o dia dezoito de janeiro de dois mil e dezoito, havendo a possibilidade de renovação, porém a 
prefeitura tem interesse em fazer nova licitação buscando valores melhores. Luisa relatou os serviços que estão 
agregados no valor de contrato, tais como, divulgação, postos de cobrança, central de atendimento da TPA, 
outdoor, quiosques e funcionários. Diego Santos questionou o que de fato foi investido do valor arrecadado, já 
que se trata de uma taxa ambiental. Luisa respondeu que no ano de dois mil e quinze parte do valor foi 
investido em locação dos módulos sanitários; demais anos em limpeza de praia diurna e noturna, despesas 
administrativas, bote inflável, lixeiras e recuperação da trilha do morro do macaco. Alexandre solicitou mais 
transparência na divulgação desses dados, sugerindo que houvesse um portal aberto com todo valor 
arrecadado e onde o mesmo foi gasto. O comitê gestor da TPA, órgão que foi criado este ano e conta com 
representantes do poder público, iniciativa privada e comunidade, tem deliberado sobre os projetos e ações 
que podem ser realizados com os recursos da TPA. A Luisa informou que dentre os projetos aprovados está um 
de limpeza e recuperação dos Rios José Estevão em Bombas e Rio Bombinhas no Centro. Este projeto está 
sendo firmado com a UNIVALI e prevê ações durante os próximos três anos. Além disso, foi autorizada a 
aquisição de um veículo 4x4 para o setor de fiscalização da Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente. 
Alexandre questionou a relevância da aprovação deste projeto em detrimento de outros, como por exemplo, a 
sinalização das trilhas. Waldir afirmou que o comitê gestor está bem representado e tem trabalhado de forma 
séria e coerente nas deliberações do uso dos recursos. O Emerson afirmou que é muito importante a aquisição 
de um veículo deste tipo, pois existem muitas ocupações irregulares e outras atividades ilegais acontecendo 
em lugares cuja fiscalização, tanto do Planejamento como da FAMAB, não conseguem chegar com os veículos 
de passeio que estão à disposição. Também foi ressaltado que não adianta a criação de leis se não houver uma 
fiscalização eficiente. A Luisa informou que todas as informações com o detalhamento dos gastos estão 
disponíveis no portal da transparência e que estão fazendo um tutorial para facilitar a localização destes dados 
(despesas empenhadas, liquidadas e pagas). Assim que estiver pronto, será disponibilizado ao trade. De forma 
mais geral, os relatórios com os números e gastos também está disponível, no site www.bombinhas.sc.gov.br, 
link Governo/ Taxa de Preservação Ambiental/ Transparência. Os conselheiros sugeriram alguma ação mais 
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direcionada ao trade, para que possam contribuir com a divulgação da taxa e com as informações da 
transparência. Foram dadas algumas ideias, como visitas nas empresas e cartazes coloridos para fixarem nas 
recepções das pousadas, caixas de bares e restaurantes e outros espaços de atendimento ao turista. O Waldir 
informou que serão feitas placas e outras ações de marketing ainda nesta temporada para divulgação dos 
gastos. O Diego Santos afirmou que as pessoas tem resistência justamente por esta falta de informação e que é 
necessária a implantação de novas estratégias juntamente com o trade. A Luisa ressaltou que essas políticas 
públicas são muito recentes, existe há apenas três anos. É novidade para o trade, comunidade e visitantes, mas 
também para a Prefeitura. É uma inovação que exige um trabalho conjunto para a construção das políticas 
públicas. A Luisa se ausentou e o debate continuou. O próximo tema apreciado foi a FENAHBIT, que reuniu 74 
expositores, sendo apenas 25 da cidade de Bombinhas. A participação do público foi de três mil pessoas. As 
sugestões dos conselheiros para as próximas edições é que sejam feitas atividades paralelas à realização do 
evento. O Diego Pinheiro citou como exemplo o Festival de Turismo de Gramado, cujos expositores podem 
entrar em diversos atrativos e equipamentos turísticos da cidade de forma gratuita ao apresentar documento 
de identificação e crachá. Também foi comentado sobre como seria importante a gestão do espaço do Russi 
Russi para a realização de outros eventos no período de março à novembro e, ficou acordado de que seriam 
levantadas possiblidades de o Conselho e a Secretaria de Turismo fazerem esta gestão. O Waldir comentou que 
durante a realização do Festival de Turismo de Gramado ele e a Keli participaram de uma reunião dos gestores 
municipais de turismo do Brasil, sendo que os representantes das pastas de municípios de diversas regiões do 
Brasil compartilharam os problemas enfrentados na gestão do turismo, sendo que são os mesmos para todos, 
inclusive com relação ao orçamento. Em seguida foi relatado pelo Diego e pela Keli a realização da visita 
técnica no Instituto Federal de Santa Catarina, onde puderam conhecer o campus continente, estrutura, cursos 
e também conversar com os dirigentes sobre as possibilidades de parcerias para o desenvolvimento de novos 
cursos em Bombinhas, além do curso de Espanhol aplicado à Hospedagem. O Alexandre solicitou que sejam 
apresentadas informações sobre o curso, com relatório de alunos que concluíram, uma vez que os empresários 
liberaram servidores em horário de expediente para que pudessem comparecer às aulas. Waldir convidou 
todos para a reunião de apresentação das ações da temporada de verão, que acontecerá no Restaurante Casa 
da Praia no dia sete de dezembro às dezenove horas. O conselheiro Luciano novamente cobrou a participação 
dos representantes governamentais que compõe o Conselho e nunca participaram. A Keli informou que o 
ofício foi entregue para a Prefeita Ana Paula da Silva, solicitando que os conselheiros governamentais 
nomeados participem efetivamente ou sejam substituídos. Os conselheiros governamentais que participam 
também irão cobrar a participação dos colegas nos próximos encontros. Antes do encerramento da reunião, foi 
relembrado o interesse do COMTUR em uma aproximação com os vereadores e a necessidade deste contato 
acontecer logo, principalmente para debater e regulamentar os aplicativos como Uber e Airbnb. Keli ficou de 
agendar uma reunião com o Presidente da Câmara de Vereadores, Sr. Alan, com a diretoria do Conselho na 
próxima semana, conforme disponibilidade do edil. Com a chegada da temporada de verão, as reuniões de 
trabalho do Conselho ficam suspensas temporariamente e a agenda será retomada no dia dezenove de 
fevereiro de 2018, uma segunda-feira, às 17h no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento 
Econômico. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, sendo a ata lavrada por mim, Keli 
Regina Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, quatro de dezembro de 
dois mil e dezessete. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




